

# LE COURRIER

LAVAUX | ORON | JORAT

Vos courtiers de proximité



www.IMMO-CONSULTING.ch  
Rue du Bourg 1  
1095 Lutry  
021 792 13 13



Frédéric Luescher  
078 710 28 39



Mylinh Truong  
079 157 95 95

JOURNAL DU DISTRICT | N° 16 | JEUDI 25 AVRIL 2024 | 74<sup>E</sup> ANNÉE N° 3517 | CHF 2.50 | JGA 1610 ORON-LA-VILLE | le-courrier.ch | Code 70062

Epesses et Oron



## Sortez les chronos!

par Thomas Cramatte

5

7

Editorial

Arvid Ellefssplatt  
Rédacteur en chef



### Sur 2 ou 3 roues

Le seul point commun entre les deux événements majeurs qui se dérouleront cette fin de semaine est la compétition. Deux épreuves dont le chronomètre sera le juge de paix, mais deux disciplines qu'en réalité tout sépare.

D'une part la rigueur et le professionnalisme, caractéristiques des épreuves cyclistes du Tour de Romandie, que l'on retrouvera dans le contre-la-montre à Oron, et d'autre part la bonhomie et la légèreté, typiques du Championnat du monde des tracassets à Epesses.

Si ces épreuves départagent bel et bien les champions à l'issue de la compétition comme dans tout sport, il semblerait que ce ne soit pas tout à fait la raison première qui attire le public lors de ces événements. Si le contre-la-montre est indéniablement plus sérieux, la fête autour du vélo ne se cantonnera pas au seul jour de l'épreuve, et se prolongera le soir et le jour suivant bien après que les sportifs aient quitté les lieux.

Il en va de même à Epesses, où la fête est une seconde nature. Le sérieux est remis au placard. Non pas que le travail acharné des écuries compétitrices soit une plaisanterie, mais il faut savoir que se prendre au sérieux lors du championnat est une garantie de relégation immédiate. Ici on se lâche, on perd des pièces au détour d'un virage et nulle garantie que le tracasset passe le drapeau à damier dans son intégrité mécanique ou stylistique. Pour illustrer l'état d'esprit qui anime jusqu'aux organisateurs, une limitation de vitesse a été décrétée à certains passages du parcours, un hommage à l'APOL sans doute...

Sur 2 ou 3 roues, le haut et le bas du district est complémentaire dans ses différences. Preuve encore, comme s'il était nécessaire de défoncer des portes ouvertes, que la diversité représente la vraie richesse de notre coin de pays.

Informations communales



BELMONT  
SUR LAUSANNE

2

3

BELMONTINFO  
N° 29 - 2024  
par la Municipalité

Informations communales

la feuille



N° 4 - 2024 de Bourg-en-Lavaux

12

13

« Informations communales »  
N° 4 - 2024  
par la Municipalité

La petite histoire des mots

5

La chronique de Georges Pop  
Découvrez l'histoire du mot « Iran »

Palézieux

9

Le chœur mixte Crescendo organise  
les rencontres chorales Jorat-Riviera

Maracon

11

Deuxième vie en Roumanie  
pour le mobilier de l'ancienne école

Histoire

15

L'héraldique vaudoise  
expliquée par Olivier Delacrétaz

Publicité



Carrosserie  
du Léman

Le spécialiste de votre région à votre service

Véhicule de courtoisie à disposition

Petite Corniche 3 • CH-1095 Lutry • T. 021 791 34 71 • www.carrosserieduleman.ch

## Manifestation

Eppesses, samedi 27 avril

# 23<sup>e</sup> Championnat du monde des Tracassets

Tous les deux ans, le village d'Eppesses sort le chronomètre et prend des allures de compétition loufoque. Unique au monde, l'épreuve mélange esprit de compétition et convivialité le temps d'une journée.



L'édition 2022 avait attiré de nombreux spectateurs

© Tracassets.ch

Pour sa 23<sup>e</sup> édition, qui aura lieu le 27 avril, les organisateurs ont décidé d'apporter des ajustements au règlement afin d'augmenter le défi. Un temps de référence ainsi qu'un contrôle de vitesse à un point spécifique du parcours ont été introduits. Cette nouveauté vise à main-

tenir l'équité entre les concurrents, en pénalisant les tracassets qui dépassent une certaine vitesse.

Autre inconnue, le parcours précis ne sera dévoilé aux participants que le jour J. Pour certains d'entre eux, l'événement est devenu une tradition, voire

même une vraie religion. A tel point, qu'ils préparent leur véhicule à trois roues bien avant la course, tout en étudiant les lieux afin d'adapter leur déguisement et la décoration de leur engin. Les plus chevronnés vont jusqu'à s'entraîner au pilotage de ces véhicules typiquement vaudois pour jouer la

gagne. Quoi qu'il en soit, cette 23<sup>e</sup> édition du Championnat du monde des Tracassets promet de rivaliser avec les précédentes. Car le succès de cet événement tient dans son ambiance festive et décontractée.

Thomas Cramatte

## Rubrique économique



Fabien Lacroix  
Responsable conseil à la clientèle  
Banque Raiffeisen de Lavaux  
Tél. 021 946 02 30

## point économique d'avril

### Diversification

« Ne pas mettre tous ses œufs dans le même panier »

Ce qui vaut pour le lapin de Pâques devrait aussi être pris à cœur par les investisseurs. En effet, l'économiste américain Harry Markowitz a prouvé dans les années 1950 que la diversification améliore considérablement le profil risque-rendement d'un portefeuille. C'est-à-dire que pour réussir à long terme en bourse tout en réduisant les risques, il ne faut donc pas investir son argent dans un seul titre, mais le répartir sur différents placements.

### Le saviez-vous ?

L'intérêt composé ne produit que peu d'effet sur les comptes épargne actuellement. Pour pouvoir profiter de sa mécanique dans le contexte actuel, il est recommandé de passer par les placements, notamment les fonds de placement qui permettent une large diversification. A cet égard, l'effet peut être utilisé de manière similaire à l'épargne car de nombreux produits de placement réinvestissent les revenus en continu. Les investisseurs bénéficient ainsi automatiquement de l'effet de l'intérêt composé. La « règle des 72 » souligne l'énorme effet de l'intérêt composé lors des placements par rapport à l'épargne. Grâce à cette formule simple, on peut calculer combien de temps il faut pour qu'un patrimoine ait doublé. Le nombre 72 est divisé par le revenu annuel moyen attendu ; dans le cas d'un compte épargne, il s'agit du taux d'intérêt annuel et pour un placement, du rendement annuel moyen. Un exemple :

- Solution de placement avec un rendement de 4 % :  $72/4 = 18$  ans
- Compte épargne avec un taux d'intérêt de 1,1 % :  $72/1,1 = 65$  ans

Alors que le patrimoine investi dans une solution de placement avec un rendement annuel moyen de 4 % a déjà doublé après 18 ans seulement, cela prend 65 ans dans le cas d'un compte épargne avec un taux d'intérêt de 1,1 %. Cette petite démonstration le montre clairement : investir en vaut la peine.

Vos placements peuvent aussi vous ressembler : Les investissements thématiques permettent d'apporter une touche personnelle à un portefeuille, qu'il s'agisse des énergies renouvelables, de la digitalisation ou de l'alimentation durable. Venez découvrir notre sélection actuelle d'idées d'investissement intéressantes qui offrent un potentiel de rendement attractif à long terme !

« Source : Raiffeisen Economic Research + CIO Office »

**RAIFFEISEN**

Banque Raiffeisen de Lavaux

## La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop

# Iran

Le conflit qui oppose l'Iran à Israël risque d'embraser tout le Moyen-Orient. Le régime théocratique et autoritaire de la République islamique n'a jamais caché sa haine de l'Etat hébreux et sa détermination à le rayer un jour de la carte du monde. Jusqu'en 1935, lorsqu'il se donna officiellement le nom d'« Iran », ce pays était connu en Occident sous le nom de Perse. Les termes « Perse » et « Iran » sont d'ailleurs encore souvent utilisés indifféremment dans un contexte culturel, notamment.

Le mot « Iran » signifie « Royaume des Aryens ». Le terme « Aryen », fut souvent utilisé à tort et à travers pour désigner tout ou partie des peuples indo-européens. Bien que les Aryens ne soit pas une race, Adolf Hitler, par exemple, voyait en la « race aryenne » la source des progrès de l'humanité et prétendait garantir sa prétendue pureté biologique. En sanscrit, « Aryen » veut simplement dire « noble » et ce terme fut utilisé jadis par les Indo-Iraniens pour se désigner eux-mêmes.

Sous la dynastie des Achéménides, qui régna du VI<sup>e</sup> au IV<sup>e</sup> siècle av. J.-C., les Iraniens appelaient leur territoire « Parsa », terme issu du nom du peuple originaire de la région de Perside (Pars en persan) qui, sous l'autorité de Cyrus le Grand, conquiert les peuples voisins et fonda l'Empire perse. Officiellement, ce vaste Etat multiethnique était cependant appelé « Aryanam », en référence aux

Aryens auxquels les Iraniens se reconnaissaient. Au fil des siècles, ce terme se transforma en « Aryan » puis en « Iran », sous le règne des Sassanides, vers le

Nous savons que les Grecs mirent en échec les assauts des Perses en Europe et finirent par conquérir leur empire sous la conduite d'Alexandre le Grand qui brûla Persepolis, leur capitale, pour venger le sac d'Athènes, un siècle et demi plus tôt. Les Grecs nommaient les Perses « Mèdes », du nom d'un ancien peuple qui vivait sur les terres de l'actuel Iran et qui avaient été soumis par Cyrus le Grand. Ils utilisaient cependant le terme « Persis » pour désigner le plateau iranien. Chez les Romains « Persis » est devenu « Persia », puis « Perse » en français.

Le 21 mars 1935, Reza Chah Pahlavi, père du dernier Chah, désigna officiellement son pays sous le nom d'« Iran » pour renouer avec sa lointaine origine « aryenne ». En 1979, la révolution proclama la « république islamique d'Iran », qui est la désignation officielle actuelle.

L'obscurantisme et le fanatisme du régime des mollahs et de ses chiens de garde, les gardiens de la révolution, occultent souvent le fait que l'Iran est l'héritier d'une immense civilisation et d'une culture d'une grande délicatesse. La psychologue et écrivaine Yassaman Montazami, qui s'est exilée en France, a écrit : « Les Iraniens sont des artistes. Même dans les villages les plus reculés, les gens qui ne savent pas lire connaissent des poèmes par cœur ».



VII<sup>e</sup> siècle de notre ère, avant les conquêtes arabomusulmanes.

Georges Pop